

Bayern – im Anbau gentechnikfrei

Anton Klotz, stv. Landrat Landkreis Oberallgäu, Bürgermeister von Haldenwang, Landwirt



Mit Erfolgsmeldungen erschien Anton Klotz zur Konferenz der Gentechnikfreien Regionen am Bodensee. Schon vor zwei Jahren wurde auf Landkreisebene der Grundsatzbeschluss gefasst, dass das Oberallgäu im Anbau eine gentechnikfreie Region werden soll. Als einer der Sprecher der Initiative "GENial! - Allgäu ohne Grüne Gentechnik" ist er stolz, dass der Landkreis diese Bemühungen mit 50.000 €/Jahr, zunächst für drei Jahre, unterstützt.

„Es gibt inzwischen immer mehr Initiativzellen, die diese Sache voran bringen wollen. Auch in der Politik bewegt sich einiges.“ Klotz verschweigt nicht, dass es in Bayern besonders schwierig war, namhafte und führende Politiker vom Sinn der Gentechnikfreiheit zu überzeugen. Mittlerweile bekennt sich tatsächlich auch die Landespolitik zu dem Ziel, in Bayern eine gentechnikfreie Anbauregion zu etablieren. „Das ist ein Erfolg, den diese vielen kleinen Initiativgruppen mittlerweile erreicht haben und der dazu führt, dass wir der Zielsetzung, die Initiative in die Breite der Bevölkerung zu tragen, deutlich näher gekommen sind.“

Klotz setzt sich dafür ein, dass die Kommunalpolitiker (Bürgermeister, Kreisräte, Landrat) ihre Möglichkeiten ausschöpfen. „Es ist es äußerst wichtig, dass das Ganze nicht nur aus der Landwirtschaft heraus akzeptiert wird, sondern auch die Kommunalpolitik voll dahinter steht. Im Oberallgäu wird der Kreistag dafür sorgen, dass in allen Einrichtungen (Altersheime, Krankenhäuser, Pflegeheime, Kindergärten, Schulen) seiner Zuständigkeit, nur noch GVO-freie Lebensmittel als Grundnahrungsmittel eingesetzt werden. So soll es auch in den Kommunen gehandhabt werden. Mittlerweile bekennen sich fast alle Gemeinden des Oberallgäus zu diesem Beschluss des Kreistages. „Wenn die Kommunalpolitik dahinter steht, können wir auch erreichen, dass die Landwirte, die zum Teil sehr skeptisch sind, möglichst das Vertrauen gewinnen und mitmachen.“ Die

Kommunalpolitik hat also eine wichtige Aufgabe. Im bayernweiten Vergleich nimmt das Oberallgäu mit seinen Aktivitäten eine Vorreiterrolle ein.